

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE



CABINET DU PREMIER MINISTRE
CHEF DU GOUVERNEMENT
MINISTRE DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE

**JOURNEE INTERNATIONALE DE LA JEUNESSE
RESTITUTION DES CONCLUSIONS DES
CONSULTATIONS NATIONALES DE LA JEUNESSE**

DISCOURS DE

**S.E.M. ROBERT BEUGRE MAMBE
PREMIER MINISTRE
CHEF DU GOUVERNEMENT**

Abidjan, le 12 août 2025

- **Mesdames et Messieurs les Présidents des Institutions de la République ;**
- **Monsieur le Ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion Professionnelle et du Service Civique ;**
- **Mesdames et Messieurs les Membres du Gouvernement ;**
- **Mesdames et Messieurs les Ministres, les Gouverneurs ;**
- **Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs ;**
- **Monsieur le Maire de la Commune de Port-Bouët représenté par Madame l'Adjointe au Maire ;**
- **Mesdames et Messieurs les Partenaires Techniques et Financiers ;**
- **Chers amis jeunes ;**

Je voudrais dire que je suis émerveillé par la qualité de l'organisation et par la qualité des propositions très fortes, très originales et très bien pensées que nous venons d'entendre.

C'est pourquoi je voudrais féliciter Monsieur le Ministre Touré Mamadou pour sa capacité de mobilisation et surtout pour la qualité de ses idées. Je voudrais qu'on l'acclame très fort pour l'encourager.

Simultanément, je voudrais remercier et féliciter le Corps préfectoral et le Ministre de l'Intérieur et de la Sécurité pour avoir permis que soient conduites dans d'excellentes conditions, de cohésion, de fraternité et surtout de perspectives nouvelles, toutes les consultations qui ont été conduites à travers tout le pays pendant plus de quinze jours.

Je voudrais enfin vous demander de vous lever pour acclamer la

jeunesse ivoirienne, pour la qualité de ce que nous venons d'entendre et de percevoir.

Après vous avoir écouté, chers amis jeunes, je voudrais vous apporter du haut de cette tribune une assurance et une espérance. Vous avez un très grand partenaire, c'est le Président Alassane OUATTARA, à qui je rendrais compte très fidèlement de ce que nous avons entendus. Et pour vous rassurer, j'ai retenu quatre grands chapitres :

1. Les principes réglementaires pour encadrer les activités de la jeunesse ;
2. Les politiques sectorielles qui doivent soutenir, encourager et faire éclore les talents de la jeunesse ivoirienne ;
3. Les infrastructures qui doivent promouvoir l'expression du génie de la jeunesse ivoirienne ;
4. Les mécanismes de financement souples et efficaces qui vont accélérer la promotion du génie de la jeunesse ivoirienne.

Tous ces chapitres feront l'objet d'analyses approfondies parce qu'il s'agit du devenir de notre pays tenu par le génie, l'intelligence et l'enthousiasme de la jeunesse. C'est pourquoi nous accorderons un grand crédit à l'analyse de toutes vos propositions.

Au demeurant, cette journée est une journée spéciale dédiée à la valorisation du potentiel des jeunes et qui vise à matérialiser de façon spéciale l'importance de la place de la jeunesse dans le monde et particulièrement dans notre pays.

Cette année, le thème retenu, à savoir « L'action locale des jeunes en faveur des objectifs de développement durable et au-delà », vient exhorter toute la jeunesse à libérer son potentiel. Les jeunes

sont une mine d'or pour notre pays parce que les jeunes ont du talent, les jeunes sont déterminés, les jeunes sont résilients et les jeunes sont des leviers indispensables au développement de la Côte d'Ivoire.

Vous retrouverez, je peux vous l'assurer, toutes les grandes idées que vous avez développées dans le Plan National de Développement (PND) que nous sommes en train de finaliser pour qu'ensemble, nous donnons à la Côte d'Ivoire d'être un très grand et un très beau pays grâce au Président Alassane OUATTARA.

Vous êtes notre richesse, vous êtes notre présent et notre futur et le Président Alassane OUATTARA le sait, c'est pourquoi il s'engage à soutenir toutes les actions qui ont été promises ici et qui ont été émises par le génie de la jeunesse ivoirienne.

C'est sur ces mots que je voudrais vous dire que nous avons été très heureux d'être avec vous ce matin. Nous avons été très heureux d'écouter attentivement toutes vos propositions et cela constitue notre richesse.

Je vous remercie.